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 为摆脱欧元区危机，需要采取合作行动，实施一致决定。 

 对于欧洲、美国和日本而言，稳定预期是关键所在。 

 即将在东京召开的年度会议将重点探讨是否需采取进一步行动以实现可持续的、

包容性的增长。 

 

在一次录像访谈中，基金组织总裁克里斯蒂娜·拉加德指出，为摆脱欧元区危机，并恢复对全

球经济复苏的信心，各国政策制定者应实施有关的一致决定，以稳定中期内的经济政策预期。 

 

拉加德说：“问题的关键是，要切实努力摆脱欧元区危机，为美国和日本等国确定中期计划，

并要确保五年前实际引发危机的某些问题能够得到彻底解决，而不是部分解决。我特别关注

的是金融部门。”拉加德将于 9 月 24 日在位于华盛顿特区的彼得森研究所发表讲话，此次讲

话将预先通报即将举行的基金组织和世界银行年会的议程。 

 

今年十月初，将有约 15000 位政策制定者、商业领袖、学术界人士、民间社会代表和新闻工

作者汇聚在东京，共同讨论世界经济前景，探寻解决欧元区危机、高失业率、粮食价格上涨

和金融部门监管强化等一系列问题的途径。  

 

持续存在的不确定性 

 

此次年会恰逢世界经济不确定性持续存在的时期，而在此之前，欧洲央行、美联储和日本银

行均于 9 月份采取了进一步行动，以期恢复信心并促进增长和就业。 

 

在访谈中，拉加德不仅提到了欧洲面临的挑战，而且也提及美国、新兴市场和低收入国家所

面临的挑战。她还介绍了基金组织的一项重要治理改革的最新进展，通过这项改革，亚洲和

其他地区快速增长的新兴市场将获得更多的发言权。 

 

在会议开幕之际，基金组织将于 10 月 9 日完成对《世界经济展望》的定期更新，此后还将有

300 多项其他活动，包括新闻发布会、研讨会和双边国家会议。基金组织的政策指导委员会将

在 10 月 13 日举行会议，届时将探讨是否需采取进一步行动以实现可持续的、更具包容性的经

济增长。 

 

《基金组织概览》网络版：自从危机在美国抵押贷款市场爆发以来，已经过去五年的时间，

但世界经济仍未能恢复原有的增速。事实上，已有很多人警告说，可能会再次发生雷曼公司

倒闭这样的重大事件，除非欧元区和其他地区的问题能够得到最终解决。要想真正扭转局面，

我们需要做些什么呢？ 

 

 
关于扭转全球危机的政策，拉加德说：

“显然，这需要所有相关方进行大量合

作。”（图片：基金组织） 
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拉加德：显然，这需要所有相关方进行大量合作——不仅仅是合作性对话，还要有合作行动，

也就是要落实某些已经做出的以及有待做出的决定。 

 

但在我个人看来，问题的关键是，要切实努力摆脱欧元区危机，为美国和日本等国确定中期

计划，并要确保五年前实际引发危机的某些问题能够得到彻底解决，而不是部分解决。我特

别关注的是金融部门。 

 

《基金组织概览》网络版：纵观全世界，特别是欧洲地区，您认为主要的挑战有哪些？ 

 

拉加德：不仅仅是在欧洲，我们在所有地区都看到了挑战。欧洲显然是危机的中心，也是最

需要开展紧急协作的地区。 

 

我们需要在各个层面开展行动，首先是在国家层面。目前有很多成员国都在采取措施改革经

济，增强竞争力，并开放某些曾阻碍价值和就业机会创造的边界和领域。 

 

在地区层面，各机构和成员国应共同努力，落实短期行动，制定远景目标。短期行动应以实

施欧洲央行制定的框架为中心，远景目标则应着眼于增强信心——对于在银行业联盟和财政

联盟配合下的真正货币区的信心。 

 

我并不是说这些行动马上就要开始，但我们现在应该为欧洲未来几年的发展预期提供一些支

撑点。 

 

《基金组织概览》网络版：对于美国而言，主要挑战又有哪些呢？ 

 

拉加德：美国既有短期挑战，又有中期挑战。到目前为止，还没有哪一个挑战真正得到了适

当解决。 

 

从短期来看，存在“财政悬崖”问题，既涉及减税，又涉及公共支出，如果不采取行动，前

者会在 2013 年初停止，后者会在 2013年结束。这是个自动的过程，的确会大幅缩减赤字，但

同时也会使增长率显著降低，这是对全球经济的一种威胁。这是短期内的挑战。 

 

在长期内，还是需要稳定美国财政政策的预期，以解决赤字和债务问题。 

 

《基金组织概览》网络版：那么亚洲和其他地区的新兴市场呢？ 

 

拉加德：新兴市场经济体过去一直在推动全球经济增长，其本身发展也较为稳定，在主要波

及先进经济体的全球危机中，新兴市场没有受到特别严重的影响。 

 

如今我们看到，新兴市场经济体因全球危机的影响出现了增长率的下滑，当然，如果仅看中

国，或者即使仅看巴西或印度这样的国家，增长率依然很高，但总体而言，所有经济体的增

长都放慢了。 

 

《基金组织概览》网络版：撒哈拉以南非洲的低收入国家作为一个整体，发展非常强劲，但

也面临着商品价格上涨的问题。您认为它们的主要挑战在哪些方面？ 

 



3 
 

 

拉加德：过去 12 个月来，撒哈拉以南非洲的低收入国家在很多方面的表现都是最为喜人的。

比如，一些国家增势强劲，在处理某些经济问题（如补贴）时表现得十分果断。 

 

但它们目前的确面临着一种威胁，即，商品价格有升有降。涨价的主要是食品和能源，而降

价主要出现在一些原材料制造国——这对目前的局势和它们的国际收支都造成了威胁。 

  

《基金组织概览》网络版：您提到必须加强全球合作，必须促使各国政策制定者落实既定的

改革方案。基金组织的政策指导委员会，国际货币与金融委员会，在过去起到了关键的作用。

您期待在东京的会议上会有怎样的讨论？ 

 

拉加德：国际货币与金融委员会最重要的作用是提供一个绝佳的论坛，全体成员国代表均可

以在此定期讨论问题、交换意见、分享理念、听取基金组织一直以来为成员国提供的政策建

议及相关工作和研究成果。 

 

鉴于目前国际合作处于成败关头，即将召开的年会和国际货币与金融委员会会议的一个主要

目标就是使各方秉持同一个目标，即：走出危机，谋求更可持续、更包容的增长。 

 

《基金组织概览》网络版：日本年会的另一个话题是基金组织治理结构的改革。2010 年商定

的系列改革措施的落实情况如何？ 

 

拉加德：过去 12 个月，我们竭尽全力推进这一改革方案的有效落实，并取得了非常好的进展。 

 

第一个门槛是，为落实份额改革，必需获得 70%份额成员国的批准。这个工作已经完成。目

前批准份额改革的成员国份额比重已经超过 70%。 

 

治理改革也涉及一些门槛指标。首先就是支持和推进治理改革的成员国数量，必须达到 113

个。我们离成功已经很近了，希望在日本年会上能达到。 

 

治理改革的第二个门槛指标是投票权比重。我们正在全力争取，希望在东京能尽可能地接近

目标线。 

 

《基金组织概览》网络版：这次的年会在日本召开。为什么要在亚洲举办这次年会，您对亚

洲的未来地位怎么看？ 

 

拉加德：在很多方面，亚洲都是世界上最不可思议的一个地区。第一，它在全球 GDP 中占有

很大比重。第二，过去几年里，一直到去年，这里的增长几乎都是极其稳健的。 

 

基金组织目前几乎没有涉足亚洲的规划，但却与这一地区有着长久的联系。事实上，对于基

金组织而言，亚洲也是一个不可思议的合作伙伴。 

 

我还要特别提及日本，它在两方面对基金组织的活动提供了极大的支持：一是技术援助——

在此方面，日本是一个重要的捐助方，也很可能是支持其他国家技术援助工作的最大捐助国。

二是资金援助——一直以来，不管是份额增加，还是新借款安排，还是最近旨在增建基金组

织防火墙的双边贷款，日本都是首先站出来表示愿意出资和参与的国家。 


